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! ! ! !本报北京今日电（特派记者 马亚宁 薛
慧卿 姚丽萍）全国社保不能统筹困难何在？
企业和事业单位退休人员待遇差别能解决
吗……昨天下午，十一届全国人大五次会议
邀请到人力资源和社会保障部部长尹蔚民、
副部长胡晓义出席记者会，中外记者就市民
百姓普遍关心的热点难点问题频频提问。

就业登记“实名制“
今年，我国高校毕业生数量将达到 !"#

万，再创历史新高。尹蔚民回答说，当前中国
的就业局势总体稳定。$%&&年，中国城镇新
增就业达 &''&万，是历史上的最高；中国登
记失业率去年为 ()&*，处于历史同期较低水
平。去年，高校毕业生达到了 !!%万，初次就

业率达到 +"*，增加了 '%多万高校毕业生的
就业。整个“十二五”期间，高校毕业生仍将处
于一个就业人数的高峰期，年均 +%%万左右。
尹蔚民说，目前，高校毕业生的整体就业

情况是稳定的，高校毕业生的初次就业率是
真实可靠的，当然，也不能排除个别地方或者
是个别学校违规操作。人力资源社会保障部
门与教育部门正在加强协调，进行就业登记
实名制，而且要全国联网。

缩小“退休待遇差”
尹蔚民说，"年来，我国连续调整企业退

休人员基本养老金，近几年的调整幅度都达
到 &%*。在此基础上，向具有高级职称的企业
退休人员倾斜，使其待遇水平在普遍调整的
基础上又有所增加，一定程度上缓解了这一
矛盾。要彻底解决这个问题，还是要推进机关
和事业单位养老保险制度的改革。目前，五省

市已开展事业单位养老保险改革试点，到合
适的时候会在全国范围内推行。
胡晓义说，新农保和城镇居民基本养老

保险，作为最近几年社会保险制度的一大创
新，到去年底国家直接部署的试点地区已经
达到全国 !%*以上，参保的城乡居民已经超
过 ,),'亿人。若加上各地自行开展的试点，
总参保人数已经超过 ,)!(亿人。今年年底之
前，这两项制度在全国所有的地区将全面铺
开，覆盖人数有望达到甚至超过 (亿人。

养老金“收大于支”
养老金是企业和个人交的钱，是“保命

钱”。我国企业职工养老金目前结余 &)-万亿
元，去年养老金收入大约为 &),万亿元，支出
约为 &)'万亿元，略有结余。从全国层面看，
不存在养老金缺口，既有当年的结余，也有累
计的结余。去年财政对职工养老金的补助大

约为 &"%%多亿元，如果扣除财政补助，仅 &,

个省有缺口。从开始建立企业职工养老保险
全部是收不抵支，到现在缩小到 &,个省，缺
口正在逐渐缩小。如果加上财政补助，全部都
是收大于支。

社保“全国统筹难”
尹蔚民说，养老保险的省级统筹现在基

本实现，全国所有地区都制定了省级统筹制
度，但是制度是不是落实还需要评估。
职工基本养老保险的基础养老金难以全

国统筹，主要由于我们国家地域辽阔，地区之
间经济社会发展很不平衡，收入水平也很不一
样，即使是按照同一费率和比例计算的缴费以
及支付水平，在地区之间的差异也很大。所以
适当、稳妥地衔接地区之间的利益关系，就是
使发展差异很大的地区都能在全国统筹中认
同并找到自己恰当的位置，难度是很大。

养老金是“保命钱”，去年全国收入约1.3万亿元，略有结余。人保部表示———

从全国层面看不存在养老金缺口

! ! ! !据新华社北京 !月 "日电（记者 刘菊
花）工业和信息化部部长苗圩 !日在接受新华
社记者关于“按秒计费”“宽带不宽”等电信热点
话题的采访时表示，当前媒体和大众关心的“按
秒计费”不是技术问题，国际上都是按“分钟”计
费。目前工信部正在加紧研究更加合理的话
费计算方式，力争给用户一个满意答复。

对于公众热议的“宽带不宽”问题，苗圩
说，影响用户体验的因素一是用户访问网站
的容量；二是骨干网、城域网及接入用户的带

宽是否足够；三是用户实际使用带宽一般为
接入带宽的 +%*，这和用户的使用习惯有关。
苗圩表示，宽带的问题主要集中在两个方面，
即城域网和“最后一公里”。对于城域网带宽，
“光进铜退”是最佳解决方案；对于“最后一公
里”问题，政府将根据实际情况进行安排布
局，推动问题的有效解决。苗圩透露，工信部
就“十二五”时期的宽带建设已进行全面规
划，计划到 '%&.年，城市宽带速率将达到
$%/，农村宽带速率将提升到 (/。

! ! ! !据新华社北京 !月 "日电（记者 刘铮
黄欣）国家统计局局长马建堂 +日列席全国
政协经济界委员分组讨论时说，发布全国统
一的基尼系数有待于城乡住户调查一体化。

会上，李毅中、厉以宁等委员发问，为什
么不公布基尼系数。马建堂回应说，中国居
民收入的调查是分开搞的，对城镇居民调查
可支配收入，对农村居民调查纯收入，指标
不完全一样，基础数据是分开的，所以现在
没有办法计算全国统一的基尼系数。

“发布全国基尼系数有待于城乡住户调
查一体化，统一制度方法，统一选取样本，得出
全国居民人均收入数据。其中，农村多少、城市
多少，在这个基础上算出全国基尼系数。”马建
堂说，由于城乡差距较大，全国基尼系数会既
高于城市基尼系数，也高于农村基尼系数。

在回答为何不公布调查失业率的问题
时，马建堂说，目前国家规定公布登记失业
率。从调查失业率的情况看，高出登记失业
率的差距正在逐步缩小。

苗圩回应“宽带不宽”“按秒计费”质询
正加紧研究合理话费计算方式

马建堂回应“为何不公布基尼系数”发问
城乡居民收入调查尚未一体化


